

Budget 2026 du MAASA : entre ambition affichée et fragilisation des services

LES INSTANCES

Si l'ambition affichée mérite d'être saluée dans le contexte budgétaire actuel, la réalité montre pourtant que cette maîtrise des dépenses se traduit une nouvelle fois par des sacrifices imposés à plusieurs secteurs essentiels du ministère.



Budget 2026 du MAASA : entre ambition affichée et fragilisation des services

Présentation du budget du MAASA qui sera mis aux débats parlementaire

L'UNSA prend acte de la présentation du budget annoncée par la ministre, décrit comme maîtrisé et ambitieux.



Si l'ambition affichée mérite d'être saluée dans le contexte budgétaire actuel, la réalité montre pourtant que cette maîtrise des dépenses se traduit une nouvelle fois par des sacrifices imposés à plusieurs secteurs essentiels du ministère.

Les **opérateurs** voient leurs moyens réduits avec 87 postes supprimés dont 37 dans la filière forêt (ONF) et le spectre de projets de fusions.

L'UNSA s'inquiète de **la réduction des effectifs sur les missions sanitaires** (50 ETP), déjà fragilisés par le Reset Brexit et celle sur les missions agricoles, écologiques et forêts (50 ETP) porté principalement par les services d'administration centrale.

Par ailleurs, les frais de fonctionnement ne doivent pas être la variable d'ajustement au détriment des missions qui nous incombent.

- Autant de choix qui fragilisent les missions publiques que nous portons au quotidien.

Côté enseignement agricole, la hausse des crédits ne fait qu'effleurer la compensation des 45 postes supprimés l'an passé. L'effort pourrait sembler notable mais demeure insuffisant pour assurer le renouvellement des générations d'agriculteurs d'ici 2030. Si le lancement du Bachelor agro ouvre une perspective intéressante, il doit s'accompagner de moyens pérennes et d'un véritable plan de soutien à la formation initiale.

Sur les revalorisations salariales, aucune mesures catégorielles ne sont prévues, ce qui va à nouveau réduire le pouvoir d'achat des agents.

?Trois grandes priorités sont annoncées :

- Prévention et gestion des risques en agriculture
- Poursuite de la planification écologique
- L'enseignement et la recherche

L'UNSA dénonce un budget 2026 en baisse, 147 ETP supprimés, et des priorités contradictoires avec les réductions d'effectifs. Même si certains secteurs semblent préservés. L'UNSA alerte sur l'équilibre général du budget : l'ambition ne saurait reposer sur la contraction continue des effectifs et des moyens. En effet, des recettes (redevances sur les exportations) sont possibles et donnent plus de moyens aux services. Nous dénonçons l'absence de volonté d'aller vers de nouvelles recettes pourtant possibles en vue d'un changement de cap du gouvernement.

Et maintenant ?

les discussions commencent au parlement, nous agirons à tous les niveaux afin de défendre les services qui assurent les missions de notre ministère : services essentiels qui doivent être reconnus et leurs agents respectés.

En pièce jointe* vous trouverez la présentation du budget faite par la Secrétaire Générale représentant la ministre.

*Ces éléments sont une synthèse de la présentation et des chiffres communiqués en instance par l'administration.

Syndicalement,

L'UNSA.